



Spielgruppe Buchthalen 1
Irene Wirthlin
Oberer Schulweg 1
8203 Schaffhausen

Kurzdokumentation Projekt Purzelbaum Spielgruppe

Prozess in der Arbeit mit den Spielgruppen Kinder erleben:

Bewegungsmaterial im Innenraum:

- Autos (Bobbi-Car) Autobahn in der Garderobe
- 1x Matratze
- 3x Turnmatten
- 10x Schaumstoffwürfel
- Holzbretter
- Stühle
- Ikea Behälter
- Hüpftiere
- Gymnastikball
- 2 Paar Topfstelzen
- Starterset von «Mut tut gut»
- Farbige Seidentüchli zum Tanzen
- Fantasy der Kinder



Spielgruppe Buchthalen 1, Irene Wirthlin

Wir bauen regelmässig im Voraus mit dem Leiterteam oder während dem Spielgruppenalltag mit den Kindern eine Bewegungslandschaft auf.

Die Kinder sind jedes Mal begeistert, wenn sie «Turnen» dürfen. Gemeinsam mit Hilfe jedes Kindes etwas aufbauen dürfen um danach ihr Können zu zeigen, Neues auszuprobieren und Ängste zu besiegen. Dies alles in der Gemeinschaft durch beobachten und unsere wertfreie Unterstützung. Jedes Kind, egal welche Sprache es spricht, wie weit die motorische Entwicklung ist, teilt sich in seiner Art mit und kann zum Zusammensein dazu beitragen.

Manchmal entsteht durch viel Fantasy und Mitteilungsfreude der Kinder aus der Bewegungslandschaft eine grosse Baustelle oder eine Sprungschanze für die Autos.

Der Autopark (Bobbicars) im Gang wird jeweils zu einer Autobahn oder Autorennstrecke umfunktioniert in Eigenregie der Spielgruppenkinder.



Bewegungsverhalten der Kinder:

Kinder, die es schwierig haben Kontakte zu knüpfen, nicht unsere Sprache sprechen oder mitten im Ablösungsprozess sind, helfen Bewegungslandschaften oder einfache Bewegungsspiele (Lieder mit Bewegung, Fingerverse..) zur Unterstützung in ihrem Prozess.

Wir spüren die Freude der Kinder und die Sicherheiten und Selbstwertgefühl diese sie durch die Bewegung erhalten.

Kinder, die sich immer bewegen müssen oder oft in den Konflikt mit anderen Kindern geraten, werden durch die Bewegungsangebote ruhiger.



Haltung der Spielgruppenleitenden zum Thema Bewegung und Ernährung:

Ich als Spielgruppenleitende und ehemalige Kinderturnleiterin bewege mich auch sehr gerne Privat, beim Wandern, Biken, Skifahren oder im Turnverein und Tanze oder Bewege mich gerne zu Musik. Eine Ausgewogene und gesunde Ernährung liegt mir sehr am Herzen. Bewegung und Ernährung sind wichtige Bestandteile einer optimalen ganzheitlichen Entwicklung.

Elternanlässe:

Wir in der Spielgruppe Buchthalen 1 bieten 4 Elternanlässe (Elternbildung an). An diesen Anlässen werden über die Eltern jeweils über die Wichtigkeit von Ernährung und Bewegung in der Spielgruppe und im Alltag zu Hause informiert.

- **Elternabend**- Informationen über die Spielgruppe
- **Samichlaus Anlass**- die Kinder backen Guätzli
- **Besuchsmorgen** der neuen Kinder für das kommende Spielgruppenjahr- wird ein gesunder Spielgruppen-Znüni Angeboten und die Kinder können alle Bewegungs-Materialien in unserer Spielgruppe ausprobieren.
- **Muttertagverwöhn morgen**- Die Kinder richten einen feinen Zmorgen für die Mamis und wir essen alle zusammen
- **Abschlussfest**-die Kinder richten gemeinsam einen gesunden Apero und wir machen mit viel Bewegung unser Abschiedsritual



Strukturen und Tagesabläufe in der Spielgruppe Buchthalen 1:

- Das freie Spielen in der Spielgruppe Buchthalen 1 ist ein ganz zentraler Punkt.
- Die Kinder dürfen ihre Spiel-, Werk-, Bewegungsaktivität frei wählen.
- Es besteht immer die Möglichkeit für Bewegung und Werkangebot zur Verfügung zur freien Vergügung.
- Unser Motto lautet «Hilf mir es selbst zu tun» (Maria Montessori) und das Kind lernt mit und von anderen Kindern. Wir unterstützen die Kinder in ihrem Sein wertfrei, ermutigend in Hintergrund auf Augenhöhe
- Beim Begrüssungsritual befinden wir uns auf der Matratze auf den Kissen. Wir machen Bewegungslieder und Fingerverse zur Begrüssung und zum wach werden.
- Das jeweilige Aufräumen findet spielerisch statt (Bücken, Hochheben, Schachteln tragen, am Boden kriechen, sich gross machen)
- Beim Gschichtli, machen es sich die Kinder bequem (liegend oder sitzend) und können sich erholen.
- Auch zum Abschluss machen wir jeweils ein Bewegungslied, um den Körper für den Heimweg Fit zu machen.



Znüni:

- Der Znüni wird jeweils von der Spielgruppe vorbereitet und zur Verfügung gestellt, die Flasche mit Wasser nehmen die Kinder jeweils von zuhause mit.
 - Wir bieten saisonale Früchte, -Gemüse und Kräcker an
 - Wir haben gute Erfahrungen gemacht mit dem Znüni zur Verfügung stellen.- Da die Kinder Neues, Gesundes kennenlernen, die Kinder aus Neugierde etwas Neues ausprobieren, die Kinder lernen was ein gesunder Znüni ist.



Ernährungsangebote:

- Wir Backen mit den Kinder Brötli & Guätzli
- Machen Kräuterquark zum Dip für die Znüni Kräcker
- Am Samichlaus Anlass Backen wir Wiähnachtsguätzli
- bereiten einen Mamitagbrunch zusammen vor
- Schnipseln Gemüse und Spiesen Früchte auf für das Sommerabschlussfest.
- Machen Wasser mit Zitronen-, Pfefferminze, oder Fruchtgeschmack
- Im Winter machen wir mit Kräutern eine Teemischung



Znüni beim Geburtstag:

Wir feiern nicht jeden Geburtstag der Kinder, sondern feiern unsere Frühling-, Sommer-, Herbst- und Winterkinder. Da diese Feier viermal im Jahr stattfindet, erlauben wir da einen süssen Kinder- Znüni. Die Eltern der jeweiligen Jahreszeitenkinder sprechen sich ab, wer was bringt.

Oft bringt jemand etwas Süssen, jemand etwas für den Nachhauseweg (Popcorn) und jemand etwas fruchtiges oder Gemüse

